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Ито и
Должно же быть и в жиз�

ни обычных людей, а не
только элиты, к коей при�
числяют себя высокоопла�
чиваемые чиновники и де�
путаты, что�то хорошее? И
это хорошее с ними случи�
лось во второй половине
августа: на Сахалине резко
подешевели помидоры,
огурцы, кабачки.  Даже в
магазинах «Тепличного»
неожиданное падение цен.
Вот что делает реальная
конкуренция! Когда сами
производители торгуют
собственной продукцией
без всяких посредников.
Урожай предлагают и ки�
тайские «фермеры», и дач�
ники�огородники.

Хорошо бы увидеть такие
же результаты и в других
сферах производства и тор�
говли. Но, увы, не все рас�
тет на сахалинских полях.
Из�за неурожая резко скак�
нули цены на муку, и край�
ними оказались хлебоком�
бинаты. А больше всех за�
работали на стихийном
бедствии посредники.
Когда�то их называли спе�
кулянтами, собственно,
они ими и остались...

А правительство не в со�
стоянии обуздать цены.
По мнению специалистов,
запрет на вывоз зерновых
из России, напротив, будет
способствовать вздутию
цен внутри страны. А по�
том пойдет в ход коронная
фраза нашего кабинета ми�
нистров: «Хотели как луч�
ше...». Осенью еда росси�
ян подорожает процентов
на 10 – 14, делают прогно�
зы сведущие люди. На Са�
халине эта цифра может
быть помножена на район�
ный коэффициент и на
жадность «бизнесменов».

Предприниматели се�
годня возводятся в ранг
священной коровы, им
развязали руки и в сфере
производства, и в сфере
торговли: производите что
хотите, из чего хотите и как
хотите и продавайте по ка�
ким хотите ценам – у нас
рыночная свобода. Тем не
менее и в гораздо более де�
мократичных странах, чем
наша, рыночные цены ре�
гулируются. У нас попыта�
лись во время кризиса как�
то повлиять на торговцев и
поставщиков самых ходо�
вых продуктов, и что? В ре�
зультате именно на них
цены�то и взлетели почти
вдвое.

Уж если верховная власть
не может с чем�то спра�
виться, что остается наро�
ду? Той части России, с ко�
торой уже давно не счита�
ются те, кто ею управляет,
и которая уверилась, что
сама ни на что не влияет?

И действительно, как
можем мы повлиять, на�
пример, на рост зарплат у
наших депутатов и увели�
чение расходов на их содер�
жание? В Южно�Сахалин�
ске избранники народа де�
монстрируют всевозраста�
ющий аппетит, это обсуж�
дается в печати, и во всех
местах, где собираются бо�
лее двух граждан, а что тол�
ку? И остановить «слуг на�
рода» некому.

Простым людям от влас�
ти и радости простые. Вы�
везли на неделе за казен�
ные деньги южно�сахалин�
ских инвалидов на приро�
ду. «Спасибо», – искренне
говорили пожилые и в об�
щем�то обреченные на
одиночество люди. Помог�
ли пострадавшим от сти�
хии – низкий поклон, мог�
ли бы и ничего не дать. За�
купили новые автобусы –
премного благодарны, по�
скольку не для себя стара�
лись, власть, как известно,
общественным транспор�
том не пользуется.

Сделав вывод, что от на�
рода ничего ни в полити�
ческой, ни в экономичес�
кой сфере не зависит,
наши люди вместе с обще�
ственной активностью по�
теряли и интерес к исто�
рии, культуре. Сейчас по
одному из телеканалов
рассказывают о героях вой�
ны с Японией  в августе
1945�го. Каждому сюжету
об очередном герое пред�
послан опрос горожан.
Символично, что никто не
знает этих имен, хотя в
Южно�Сахалинске память
о них увековечена на аллее
Славы. Такое вот открытие
накануне большого празд�
ника, за который бились
сахалинские депутаты.

Н. КОТЛЯРЕВСКАЯ.

ДЕН
ЬГИ

ЦБ РФ становил на 23 ав ста след ющий рс валют. Доллар
США равен 30,50 р бля, сто японс их иен – 35,73 р бля. К выход-
ным доллар подорожал на 0,04 р бля, сто иен подорожали на 0,22
р бля. Вчера в обменном п н те Южно-Сахалинс о о филиала Даль-
невосточно о бан а доллар продавали за 30,75 р бля, по пали за
30 р блей, сто иен продавали за 35,80 р бля, по пали за 34 р бля.

Звоно в ГИБДД
Прямая линия

25 августа газета «Советский Сахалин» и управление
ГИБДД области проводят прямую линию. Ваших звон�
ков ждут с 12 до 14 часов по тел. 789�016. Отвечать на
вопросы граждан будет заместитель начальника управле�
ния ЖДАНОВ Юрий Борисович. Задавать вопросы мож�
но по любым темам.

МУЗ «Детская городская больница» г. Южно�Сахалинска приняла участие во всерос�
сийском конкурсе проектов по здоровому образу жизни «Здоровая Россия». Три пред�
ставленных нами проекта прошли конкурсный отбор и вышли на этап голосования. Пред�
лагаем познакомиться с проектами и поддержать нас, проголосовав в интернете на сайте
www.zdrav�russia.ru, раздел «Территориальные проекты»:

 «К здоровой семье – через детский сад!» – стр. 4;
 «Знать, чтобы уберечь себя» – стр. 4;
 «Пропаганда, поощрение и поддержка грудного вскармливания» – стр. 7.

Администрация больницы.

Голос йте за наши прое ты!
Уважаемые южносахалинцы

и жители Сахалинс ой области!

Не опоздайте!
31 августа завершается досрочная подписка на газету

«Советский Сахалин» на первое полугодие 2011 года. До
конца августа ее можно оформить по каталожным ценам
предыдущего подписного периода.

Стоимость абонемента на январь – июнь для основной
категории подписчиков (индекс 53742) – 682 рубля 38
копеек.

За меньшую сумму могут выписать «Советский Са�
халин» участники Великой Отечественной войны. По
индексу 53753 приобретение подписного абонемента
обойдется им в 550 рублей 68 копеек.

Досрочная подписка принимается всеми отделениями
связи без ограничений.

И вот получен ответ. От
исполняющего обязанности
мэра Невельского городско�
го округа Владимира Копы�
лова. Того самого, который,
напомним читателям, сыг�
рал определяющую роль,
чтобы Иоан Калмыш не по�
лучил квартиру. Т. е. жалобу
на чиновника разбирает тот,
на кого жаловались. Таковы
наши абсурдные порядки.

«Все факты искажены, –
отвечает исполняющий
обязанности мэра. – Реше�
нием Невельского городско�
го суда от 15 июля 2009 года
И. Н. Калмышу в удовлетво�
рении иска к администра�
ции Невельского муници�
пального района о призна�
нии права на получение но�
востроящегося жилья в с.
Троицкое и о включении в
список граждан, лишив�
шихся жилья в результате
землетрясения 2 августа
2007 г., понуждении предо�
ставить жилье в с. Троицкое
отказано... На мой взгляд, у
вас нет оснований заявлять
о том, что И. Н. Калмыш
является одним из тех, кто
пострадал от землетрясения
и не обеспечен жильем, и об�

Фи ра
молчания

Пострадавший
от землетрясения три ода
не может добиться вартиры

винять чиновников в безду�
шии нет оснований».

В общем, все верно – суд,
куда с просьбой обязать не�
вельские власти выдать ему
квартиру обратился старик,
действительно ему отказал.
Но только причина отказа в
другом: представитель мэрии
убедил судью, что муници�
пальные власти признают
его претензии законными и
жилье обязательно выделят.
В порядке очереди, где Кал�
мыш значится под номером
524. В решении суда значит�
ся: «Признание права на по�
лучение жилья и включение
истца в список является ос�
нованием для предоставле�
ния спорного жилья в ново�
строящихся объектах (жилых
домах). Самого отказа в пре�
доставлении жилья соответ�
ствующие органы не выноси�
ли, конкретной ситуации по
отказу предоставления жило�
го помещения не возникало
на момент вынесения реше�
ния судом, то есть спор о пре�
доставлении жилья отсут�
ствует, в связи с чем суд отка�
зывает истцу в данной части
исковых требований».

(Окончание на 2�й стр.).

Пикетом на площади у
кинотеатра «Комсомолец»
г. Южно�Сахалинска 19 ав�
густа местные «яблочники»
отметили праздник Яблоч�
ный Спас. По традиции
всем прохожим раздавались
яблоки нового урожая.

Цель пикета – сбор под�
писей против принятого
правительством РФ поста�
новления о повышении
ввозных пошлин на ино�
марки. Вопрос этот по�
прежнему остается актуаль�
ным для многих автолюби�
телей, особенно дальнево�
сточников.

«Яблочники» полагают,
что принудительными и
приказными мерами под�
нять с колен отечественный
автопром невозможно,
сколько бы миллиардов
рублей ни вбухивали влас�
ти в компании автопроиз�
водителей. Россияне дос�
тойны выбирать те автомо�
били, которые их устраива�
ют.

Так считают «яблочни�
ки». И получают поддерж�
ку у населения. В частно�
сти, 19 августа партийцам
удалось собрать около 70
подписей в одобрение сво�
ей позиции.

Кстати, данная публич�
ная акция – не первая на
счету у островных «яблоч�
ников». Как сообщил
председатель региональ�
ного совета сахалинского
отделения политической
партии «Российская объе�
диненная демократичес�
кая партия «Яблоко» С.
Бых, в этом году было

«Ябло о» набирает
зрелость. Гражданс ю

А ция

организовано несколько
пикетов. Тема одного из
них – повышение пенсий
военнослужащим. Тогда по�
чти 500 островитян поста�
вили свои подписи под об�
ращением к федеральным
властям с требованием уве�
личить пенсии бывшим во�
енным. Аналогичные ак�
ции, по словам лидера «яб�
лочников», прошли и в дру�
гих регионах России. В ито�
ге президентом была вос�
становлена справедливость
в отношении военных в от�
ставке – пенсии увеличены.
Возможно, в некоторой
степени сыграло здесь свою
роль и общественное мне�
ние, озвученное через пике�
ты публично.

Поработали – в канун Дня
рыбака – пикетчики и в

г. Холмске. Цель пикета –
добиться увеличения раз�
мера пенсии рыбакам.
Коих на наших островах
немало и чей труд и опасен,
и тяжел.

Все пикеты, говорит С.
Бых, проходят под строгим
присмотром представите�
лей местной власти. Собы�
тия фиксируются ими с
помощью фотокамер.

Тем не менее людей, со�
лидарных с заявленными
«яблочниками» требовани�
ями, это не пугает. Ставя
подписи под воззваниями
пикетчиков, сахалинцы без
оглядки оставляют и номе�
ра своих сотовых телефо�
нов, не исключая, видимо,
возможности дальнейших
контактов с «яблочника�
ми».

Л. ПУСТОВАЛОВА.

31 июля «Советский Сахалин» рассказал историю 83�лет�
него Иоана Калмыша. Бездомный ныне житель Невельска
имеет право на получение квартиры как пострадавший от
землетрясения 2 августа 2007 года. Но прошло уже больше
трех лет, а жилья старик так и не получил. И это при том, что
и власти разных уровней, и даже генеральная прокуратура на
всю страну объявили, что все оставшиеся в результате сти�
хии без крыши над головой невельчане жильем обеспечены.
Факты, обнародованные в статье, изложены также в пись�
мах на сайтах губернатора и президента.

Ком радость,
а ом слезы

Спорный объе т во дворе дома
В начале нынешнего авгу�

ста во дворе дома № 73 по ул.
Поповича в областном цен�
тре открылась новая торговая
точка – кафе�бар�магазин
«Мельница», привлекшая к
себе внимание горожан ас�
сортиментом хлебобулочной
продукции, производящей�
ся буквально за ее стеной – в
биопекарне. Что и говорить,
все здесь красиво: и интерьер
магазина, и сами изделия
пекарей. Последние еще по�
ражают невиданной ранее
рецептурой. Как сообща�
лось, осваивалась она под ру�
ководством специалиста из
Швейцарии. И спроси сегод�
ня южносахалинцев, как они
относятся к «Мельнице» и ее
продукции, все будут «за».
Что ж плохого в том, что у го�
рожан расширилась возмож�
ность выбора?

Только жители соседних
домов – № 69 и 73 – против,
как та противная Баба�Яга из
мультика. И их можно по�
нять.

Этот объект местной пище�
вой промышленности «съел»
большую часть дворовой тер�
ритории, и теперь двора по
сути уже и нет. Несколько лет
назад от него уже оттяпал ку�
сочек магазин, перекрыв�
ший двор с севера. В южной
же его части еще  с советских
времен располагался конди�
терский цех. С ним одним
как�то мирились. Здание это
со временем пришло в упа�
док, действующей градо�
строительной документаци�
ей центральной части горо�
да предусматривалось под
снос, и жильцы двух домов с
нетерпением ждали этого со�
бытия: наконец�то они зажи�
вут по�человечески, как дру�
гие – с уютным зеленым дво�
ром, где можно посидеть в
тенечке среди цветущих

«Мельница» втиснулась между пятиэтажками и лишила жильцов двора.
Фото В. ИЧИНА.

19 ав ста
ПАМЯТЬ СВЯЩЕННА

В Тымовской районной библиотеке состоялась презента�
ция проекта «А память священна...», в рамках которого была
создана Книга памяти о жителях Тымовского района, вете�
ранах Великой Отечественной войны.

Это итог кропотливой работы сотрудников централи�
зованной библиотечной системы, муниципального архи�
ва, совета ветеранов и краеведческого музея. В ней собра�
ны краткие биографические справки и фотографии, уточ�
ненный список ветеранов. В годы войны 1872 тымовча�
нина отправилась на фронты Великой Отечественной.
Многие из них не вернулись домой. Собрать Книгу памя�
ти помог специальный конкурс «65�летию Великой По�
беды – 65 добрых дел» компании «Сахалин Энерджи».

Все имена из списка ветеранов уже высечены на памят�
ных плитах, которые установлены в парке им. Николая Гри�
щенко. Открытие Тымовского мемориала намечено на 2
сентября. Работы по пополнению списка продолжаются.

20 ав ста
ФЛАГИ НА ВУЛКАНЕ

На  Кунашире в честь приближающегося Дня окончания
второй мировой войны состоялось восхождение на самый
высокий и красивый вулкан Курильской гряды – Тятя.

Такая традиция покорения в честь больших праздни�
ков существует с 60�х годов прошлого столетия. Вулкан
Тятя высотой 1822 метра действующий, в последний раз
извергался в июле 1973 года.

В акции участвовало 25 человек – представители поли�
тических партий, общественных организаций, гости Ку�
нашира. Возглавил группу глава муниципального обра�
зования «Южно�Курильский городской округ» – предсе�
датель Собрания Василий Соломко. На самую верхушку
вулкана поднялись 12 человек. Они водрузили на ней
флаги Российской Федерации и Южно�Курильского рай�
она, Знамя Победы и установили памятную доску из мра�
мора с надписью «В честь ознаменования 65�летия осво�
бождения Южного Сахалина и Курильских островов».

НЕФТЬ В КАНАЛИЗАЦИИ
В Южно�Сахалинске произошло ЧП: в переулке Украин�

ском, что в северо�восточной части города, образовалось
приличное по размерам пятно нефтесодержащих отходов.

Тревожный сигнал поступил в ГУ МЧС России по Саха�
линской области. На месте было установлено, что пятно
образовалось непосредственно у канализационного люка.
Совместными усилиями сотрудников горводоканала,
привлеченных компаний,  в том числе ООО «Сахалин�
ШельфСервис», нефтесодержащие стоки были откачаны,
пятно ликвидировано. Откуда нефть в канализации? На
этот вопрос призваны ответить правоохранительные орга�
ны. По одной из неофициальных версий, кто�то привез и
слил до 3,5 куб. м нефтесодержащих отходов в канализа�
цию. Угрозы жизнедеятельности населения сейчас нет.

НА ВАХТУ НЕ ВЫШЕЛ
В акватории Корсаковского порта около 12 часов было

обнаружено бездыханное тело мужчины.
По данным штаба линейного УВД на транспорте, тело

качалось на волнах у левого борта танкера «Вентспилс»,
стоявшего на якоре. Установлена личность погибшего –
это житель Хабаровского края 1976 года рождения. Он
работал вторым механиком на ПТР «Сените»: двумя сут�
ками ранее от капитана «Сените» в правоохранительные
органы поступило тревожное сообщение – второй меха�
ник отчего�то не вышел на вахту. Для установления при�
чины смерти человека его тело было доставлено в морг.

21 ав ста
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, ХОЛМСК!

В Холмске прошли торжества по случаю 140�летия города.
Нужно отдать должное: и коммунальные службы, и сами

горожане навели порядок и чистоту на улицах и во дво�
рах. Доброго слова заслуживает творчество ребят из клуба
«Юный художник», украсивших неказистые бетонные
опорные стены на площади Мира, ул. Победы, у южного
вокзала тематическими рисунками. Основная часть тор�
жества проходила на стадионе «Маяк Сахалина», затем
празднование плавно переместилось на площадь у кино�
досугового центра «Россия». Чествовали почетных граж�
дан и золотых свадебных юбиляров, выступали разные
творческие коллективы. Многим запомнились парад не�
вест и парад детства.

Е. ГУРШАЛ, С. КИСЕЛЕВ,
О. КОЗЛОВСКАЯ (фото), Я. САФОНОВ.

Во время пикета 19 августа.

клумб, куда можно вывести
погулять ребятишек.

Но их мечтам не суждено
было сбыться. В декабре 2006
года городская власть прода�
ла земельный участок, на ко�
тором стояло здание конди�
терского цеха, предприни�
мателю Е. Семеновой, а та
вскорости приступила к
строительству нового объек�
та. По документам это назы�
вается реконструкцией муч�
ного цеха (где�то кондитерс�
кий цех проходит и под та�
ким «именем») с надстрой�
кой второго этажа под адми�
нистративное помещение и
с расширением площади за

счет пристроек с северной и
восточной сторон здания
под магазин и складские по�
мещения.

Жильцы, естественно, за�
волновались. Обратились  в
городскую администрацию,
прокуратуру. Из ДАГУНа от�
ветили, что подготовлен
проект постановления мэра
о разрешении разработать
предпринимателю Е. Семе�
новой проект реконструкции
цеха, сейчас он на согласова�
нии в структурных подразде�
лениях администрации горо�
да. Так заинтересованные
лица узнали, что еще даже
нет разрешения властей на

подготовку проекта, а строи�
тельство тем не менее уже
вовсю шло.

Как должна быть уверена
Е. Семенова в своих возмож�
ностях влиять на ход собы�
тий, чтобы не обращать вни�
мания на предписания инс�
пекции архстройнадзора
ДАГУН. Та составляла акты,
выносила предписания о
прекращении строительства,
поскольку шло оно само�
вольно, без разрешительных
документов, пугала предпри�
нимателя административ�
ной ответственностью, про�
куратурой, но Васька слушал
и ел, то есть возводил объект.

Вот оно – уважение законов
уверенными в себе и, види�
мо, в поддержке власти пред�
принимателями!

Бодрости придал людям
ответ из прокуратуры. (Прав�
да, не самый первый и даже
не второй). В нем сообща�
лось, что здание мучного
цеха предусматривалось под
снос, поскольку по всем са�
нитарным нормам там не
могло существовать произ�
водство, требующее 50�мет�
ровой санитарно�защитной
зоны от жилых зданий. Хле�
бопекарные же и кондитерс�
кие предприятия как раз к
нему и относятся. А расстоя�
ние от мучного цеха до жи�
лых домов № 69 и 73 меньше
указанной цифры.

Я бы сказала, намного
меньше. С рулеткой не изме�
ряла, но, по�моему, и вся
ширина двора меньше 50
метров. Сегодня по обе сто�
роны хлебопекарно�мага�
зинного комплекса остались
только узкие полоски: у дома
№ 73 лишь для проезда ма�
шин, а у дома № 69 и того
меньше.

Вывод прокуратуры был
однозначен: подготовка
проектной документации по
реконструкции и сама рекон�
струкция противоречат тре�
бованиям санитарно�эпиде�
миологического законода�
тельства.

В адрес мэра Южно�Саха�
линска, как говорится в от�
вете из прокуратуры, было
вынесено представление, но
изложенные в нем требова�
ния глава города отклонил,
и осенью прошлого года, по�
чти через три года после на�
чала самовольного строи�
тельства, застройщик полу�
чил�таки разрешение на ре�
конструкцию объекта. И вот
очень «задним числом» она
благополучно завершилась.
Первая очередь строитель�
ства – биопекарня и магазин
– приняты специалистами к
эксплуатации. Второй очере�
дью идет благоустройство.
Предприниматель Е. Семе�
нова должна еще привести в
порядок разбитый строи�
тельной техникой двор и по�
дарить двору детскую пло�
щадку.

(Окончание на 2�й стр.).
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В Поронайске с вечера 12
августа перекрыто движение
автотранспорта по одному из
главных мостов в черте горо�
да через р. Черную – он рас�
положен на ул. Победы.
Здесь установлены бетонные
блоки и соответствующие
дорожные знаки. Причина?
Сооружение в аварийном со�
стоянии.

Решение о перекрытии
опасного моста принято в
Поронайской ГИБДД. Со�
трудники инспекции еще
осенью прошлого года обра�
щали внимание мэрии на то,
что проседают плиты, уло�
женные поверх моста, под�
гнили и частично деформи�
рованы деревянные части
конструкции. Главный инже�
нер местного дорожно�стро�
ительного предприятия, вы�
ступивший в роли эксперта,
подтвердил, что сомнения
обоснованны. В мэрии тогда
ответили, что специально
созданная комиссия обсле�
довала объект, угрозы безо�
пасности движения ее члены
не усмотрели.

Прошло некоторое время.
Недавно сотрудники ГИБДД
проверяли безопасность дви�
жения школьных автобусов и
вновь обратили внимание на
дефектный мост. Теперь уже
дело зашло далеко: лопнула
балка перекрытия, обнажи�

Ни пройти, ни проехать
Опасные мосты

лись прогнившие опоры, уг�
рожающе просели бетонные
плиты... ГИБДД взяла на
себя ответственность и в со�
ответствии с законодатель�
ством твердо сказала:
«Стоп». Информация о вве�
дении временного ограниче�
ния движения автотранспор�
та доведена до прокуратуры,
органов МЧС, местной ад�
министрации и до руководи�
телей автотранспортных
предприятий... Пешеходам
пройти по мосту можно, ав�
тотранспорту же отныне для
переезда через р. Черную
нужно пользоваться резерв�
ными мостами – на ул. 40 лет
ВЛКСМ либо на Хабаровс�
кой.

Горожане дивятся и недо�
умевают: ведь мост�то, име�
ющий для города стратеги�
ческое значение, давным�
давно не ремонтировался, а
средств для ремонта не пре�
дусмотрели.

А в Южно�Сахалинске у
жителей микрорайона Боль�
шая Елань другая проблема.
Во время недавнего резкого
подъема воды в р. Еланке
подмыло небольшой пеше�
ходный мостик через реку,
один его конец обрушился, и
ходить стало почти невоз�
можно. Между тем именно
по этому мостику с давних
времен выходили в город жи�

тели окрестных улиц и пере�
улков, а также расположен�
ных неподалеку так называ�
емых канадских домиков. В
их числе малолетние дети,
старики. Для Григория Ива�
новича Наконечного, напри�
мер, проживающего в част�
ном доме по ул. Придорож�
ной, обрушившийся мост
практически непреодолим.
Ему 78 лет, он инвалид II
группы. Не может теперь
добраться ни в поликлинику,
ни в город по другим надоб�
ностям. На днях местные жи�
тели собрали более 80 подпи�
сей под обращением к город�
ским властям. Но на успех
особенно не надеются, им
уже сказали, что данный
мост городские власти не
строили, муниципальным
объектом он не является.
Просто кто�то когда�то по
своей инициативе его соору�
дил... Сейчас отдельные «го�
рячие головы» на свой страх
и риск перебираются по об�
рушившейся конструкции на
«большую землю», карабка�
ются по образовавшемуся
почти отвесному грунтовому
склону. Некоторые при этом
еще и малых детишек пере�
носят на себе. Не дай бог ос�
тупиться или поскользнуть�
ся...

Я. САФОНОВ.
На свой страх и риск – по мосту через Еланку.

(Окончание.
Начало на 1�й стр.).

Биопекарня и торговля ее
изделиями скорее всего про�
цветают. А что получили в ре�
зультате такой родительской
опеки малого и среднего биз�
неса со стороны городской
власти жильцы двух домов,
всего�навсего 180 южно�са�
халинских семей?

А вот что. Остались без дво�
ра. Без детской площадки. Не
считать же таковой горку для
самых маленьких и две ска�
мейки для больших на пли�
точном тротуаре между дву�
мя магазинами? А никакого
другого места под качели�ка�
русели и площадку для суш�
ки белья, которые просили
жильцы, здесь и нет. А то, что
уже стоит, не используется по
прямому назначению. Ска�
мейки установлены, можно
сказать, на самом солнцепе�
ке – никакой тени! И облю�
бовали их поклонники алко�
голя. Для них это почти рес�
торан! Под ногами красивая
плитка, рядом кое�какие цве�
точки, фоном служит совре�
менное красивое здание
«Мельницы».

Вся проезжая часть двора
состоит из больших и ма�
леньких ям, это особенно хо�
рошо видно во время дождей.
Пробраться к подъезду в та�
кую погоду и остаться чис�
тым – искусство. Задача пе�
шеходов усложнилась в авгу�
сте тем, что к новому хлебо�
пекарному комплексу стало
подъезжать много покупате�
лей на личном транспорте.
Кто  у нас побеждает на до�
роге – пеший или на колесах,
– известно всем. В общем,
люди пострадали, но не полу�
чили взамен ничего. От них
даже не пожелали ничем от�
купиться, как это часто дела�
ется.

Я тоже делала запрос в ДА�
ГУН по поводу законности
строительства во дворе дома
№ 73 по ул. Поповича. Чест�
но говоря, мало что поняла в
ответе, подписанном его ру�
ководителем А. Ахмезьяно�
вым. С одной стороны, он
пишет, что в жилой зоне, о
которой идет речь, разреше�
но размещение администра�
тивных зданий и магазинов,
а разрешение на строитель�
ство капитального объекта
«мучной цех» не соответству�
ет градостроительному регла�
менту этой территориальной
зоны, а с другой – что соб�
ственнику принадлежат пра�
ва владения, пользования и
распоряжения своим имуще�
ством. И он вправе по свое�
му усмотрению совершать в
отношении его любые дей�
ствия, не противоречащие
закону и иным правовым ак�
там, в том числе возводить на
принадлежащей ему земле
здания и сооружения, осуще�
ствлять их перестройку или
снос при условии соблюде�
ния градостроительных норм
и правил.

А в конце официального
ответа сообщалось, что
объект может быть принят в

Ком радость,
а ом слезы

эксплуатацию только при ус�
ловии выполнения работ по
благоустройству и организа�
ции детской площадки  в со�
ответствии  с согласованным
генпланом.

Видимо, все градострои�
тельные нормы и правила
были предпринимателем со�
блюдены, если объект приня�
ли. Правда, приняли не так,
как обещали – с благоустрой�
ством, а хитроумно раздели�
ли ввод на очереди. Причем
ответ А. Ахмезьянова датиро�
ван 4 августа, а 5 августа био�
пекарня уже открылась – и
без благоустройства террито�
рии двора. Меня, как и жите�
лей двора, очень интересует,
какой выглядит на генплане
детская площадка. Неужели
представители власти без
стеснения подписались под
двумя скамейками, скромной
горкой и умыли руки? Имен�
но эти несколько квадратных
метров на плиточном троту�
аре следует считать детской
площадкой или к ним приба�
вится что�то еще? Второй
очередью?

Когда жильцы обращались
за защитой в городскую про�
куратуру, им напрямую отве�
тили, что это строительство
противоречит требованиям
санитарно�эпидемиологи�
ческого законодательства и
что разрешение на реконст�
рукцию мучного цеха может
быть оспорено заинтересо�
ванными лицами только в
судебном порядке. У проку�
рора в этом случае не оказа�
лось законных оснований
для обращения в суд с заяв�
лением в защиту прав, сво�
бод и законных интересов
граждан, поэтому гражданам
было предложено отстаивать
свои права в суде самостоя�
тельно. Но это оказалось не�
легким делом на самом же
первом этапе. Несколько раз
представители населяющих
два дома людей переписыва�
ли исковое заявление, и
только недавно его в суде
приняли и назначили к рас�
смотрению.

Жильцы просят суд при�
знать незаконным – ни мно�
го ни мало – договор купли�
продажи земельного участка
предпринимателем Е. Семе�
новой. Они считают, что ад�
министрация города не впра�
ве была торговать их дворо�
вой территорией и давать раз�
решение на строительство
пекарни –  в общем�то про�
мышленного объекта – в
крайней близости к жилым
домам.

К кому правосудие повер�
нется лицом, а к кому другой
стороной? Но если люди даже
и докажут свою правоту, ос�
вободят ли их двор от уже по�
строенных объектов? Част�
ную собственность, особен�
но большого масштаба,  у нас
уважают.

Однако поживем – увидим.
Как ни банально звучит эта
фраза, но именно она больше
всего подходит для таких не�
простых ситуаций.

Н. КОТЛЯРЕВСКАЯ.

Как мы уже сообщали, в
рамках программы феде�
ральной поддержки выпуск�
ников вузов, решивших ра�
ботать в школах, минобразо�
вания и науки РФ выделило
Сахалинской области квоту
на господдержку 12 вакан�
сий. Она составит по 500 тыс.
рублей на каждого молодого
специалиста из окончивших
вузы в 2009 и 2010 годах, со�
гласного отработать не менее
пяти лет в той школе, вакан�
сия в которой обеспечивает�
ся господдержкой, и побе�
дившего в конкурсе претен�
дентов на замещение этой
вакансии.

На днях министр образо�
вания Сахалинской области
Е. Сафонов провел пресс�
конференцию, на которой
подробно рассказал об этой
и других мерах поддержки
начинающих учителей. Он
подчеркнул, что, несмотря
на высокую укомплектован�
ность школ области педаго�
гами (до 98 проц.) и на то, что
83 проц. наших учителей
имеют высшее образование
(в среднем по России – 78,3
проц.), кадровая проблема
на островах имеет место. И
острота ее с годами не осла�
бевает, а, напротив, усилива�
ется.

Вся беда – в старении кад�
ров. Сейчас в регионе сред�
ний возраст учителя – 54
года. Если в августе прошло�
го года преподавателей�пен�
сионеров было 40 проц., то
ныне  уже 41,6. А вот учите�
лей со стажем до пяти лет
всего 8,5 проц.

Особенно остро стоит воп�
рос притока молодых препо�
давателей в сельские школы.
Причины такой ситуации –
в слабо развитой инфра�
структуре сельской местно�
сти, большом дефиците жи�

Учителям
на обзаведение
По 700 – 750 тысяч р блей пол чат вып с ни и

в зов, если пойд т работать в ш олы
лья, наконец, довольно низ�
кой зарплате начинающих
учителей. Все это и заставило
власти всех уровней обратить
самое серьезное внимание на
привлечение молодых специ�
алистов  в образовательные
учреждения области. Наш ре�
гион – один из немногих, где
был принят территориальный
закон о «подъемных» – для
выпускников как вузов, так и
средних специальных заведе�
ний (педагогических, меди�
цинских, культуры и социаль�
ного обслуживания). По это�
му закону, вступающему в
силу с 1 сентября, молодым
специалистам – выпускни�
кам средних профессиональ�
ных учебных заведений будет
выплачиваться денежное по�
собие (т. н. «подъемные»)  в
размере 150 тыс. рублей, вы�
пускникам вузов – 200 тыс.
рублей. Прибывшим на рабо�
ту в сельские школы размер
«подъемных» умножится на
коэффициент 1,25 (по 187,5
тыс. и 250 тыс. рублей соот�
ветственно).

Кроме этого закон Саха�
линской области об образова�
нии предусматривает допол�
нительные меры поддержки
молодых специалистов. В
первые три года педагогичес�
кой работы они будут полу�
чать оклады не ниже средних
по отрасли  у тех, кто работа�
ет от двух до пяти лет. Если у
такого специалиста к тому же
и диплом с отличием, то ему
назначается должностной ок�
лад «по максимуму» тех, кто
работает от двух до пяти лет.
Наконец, выпускникам вузов
и педучилищ, прибывшим на
работу по направлению, вы�
дается единовременное посо�
бие в размере трехмесячного
оклада по основной должно�
сти с учетом районного коэф�
фициента, что составляет от

22800 до 32400 рублей.
Таким образом, молодой

человек, едва получивший
диплом вуза и решивший
пойти в сельскую школу, мо�
жет в принципе уже к концу
2011 года стать обладателем
750 тыс. рублей (федераль�
ный бонус плюс областное
пособие), не считая едино�
временных пособий, и уже
через какие�то полтора года
купить за эти деньги вполне
сносный и просторный «до�
мик  в деревне».

Заявки на участие в этой
федеральной акции, сказал
далее министр, уже поступа�
ют. И, судя по всему, придет�
ся проводить конкурс. Его
намечено организовать до 10
сентября. Чтобы стать учас�
тником акции, достаточно
приехать в ту школу, где вы�
пускник собрался препода�
вать, или в районный (город�
ской) отдел образования. С
собой надо иметь заявление,
а также заверенные копии
паспорта и диплома о выс�
шем образовании.

Далее министр ответил на
вопросы СМИ.

По какому принципу были
отобраны вакансии в шко�
лах? Мы выбирали те шко�
лы, где проблема с кадрами
стоит наиболее остро, отве�
тил Е. Сафонов. К тому же
глава федеральной отрасли
А. Фурсенко сказал, что это
не разовая акция, что она
повторится и  в будущем.
Важно, какой опыт мы сей�
час наработаем.

Корреспондент «Совет�
ского Сахалина» спросил:
предусмотрены ли какие�
либо санкции по отноше�
нию к тем учителям, кото�
рые получат эти немалые
деньги, а потом уйдут из
школы, не отработав огово�
ренный в контрактах пяти�
летний срок? И почему бы не
дать возможность поуча�
ствовать в этой программе
тем учителям, которые уже
проработали  в школах по
три�четыре года? Е. Сафонов
ответил, что, во�первых,
риск досрочного ухода от�
дельных участников про�
граммы из школы действи�
тельно есть. Но если дирек�
ция учебного заведения, ад�
министрация города, района
или села, где педагог делает
первые шаги в профессию,
отнесутся к нему предельно
внимательно и постараются
поскорее устроить его быт,
особенно – предоставить
жилье, думается, едва ли у
него возникнет желание
уехать из этого места в поис�
ках лучшего. Что же касает�
ся участия в программе мо�
лодых специалистов преды�
дущих лет, то с этим надо со�
гласиться, и, надеюсь, уже в
будущем году такая возмож�
ность им будет предоставле�
на, считает министр.

А. ЛАШКАЕВ.

Фи ра молчания
(Окончание.

Начало на 1�й стр.).
В. Копылов не может об

этом не знать. И тем не менее
пишет, что жилье Калмышу не
положено. Непонятно еще,
почему и. о. мэра, ссылаясь на
решение суда, почему�то иг�
норирует другие записанные в
нем пункты, например, вот
этот: «Согласно п. 9 «Времен�

ного порядка предоставле�
ния...» Калмыш имеет право
на первоочередность (получе�
ния жилья. – Прим. ред.) как
одинокий престарелый граж�
данин старше 70 лет». Или вот
этот: «Тем не менее истец не
лишен права на защиту своих
интересов в суде, если ему по
каким�либо причинам отка�
жут в предоставлении жилья

или иным образом нарушат
право».

Впрочем, есть надежда,
что перенесший уже два ин�
фаркта бездомный пенсио�
нер все же справит новосе�
лье. Как нам сообщила депу�
тат Невельского районного
Собрания Светлана Крупен�
никова, на состоявшейся
недавно сессии Владимир

Копылов поведал депутатам
историю «попавшего в труд�
ную жизненную ситуацию
Иоана Калмыша» и сооб�
щил, что проблему будут ре�
шать. А 19 августа в местной
газете вышла заметка под за�
головком «Детектор лжи»,
где помимо прочего сказано:
«И пока другие пишут об
этой истории (истории И. Н.

Калмыша) президенту, упол�
номоченному по правам че�
ловека, прокурору, мы по�
стараемся встретиться с
Иоаном Николаевичем и уз�
нать, чем ему можно по�
мочь»...

Таких радостных новостей
Иоан Калмыш давно не слы�
шал. Странно только, что для
того, чтобы «встретиться» со
стариком, невельским влас�
тям пришлось ждать три года.
Впрочем, обещанного всегда
три года ждут.

Л. БАРАБАШОВА.

Решить кадровую проблему поможет забота о педагогах.
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Продают
срочно двухкомнатную квар�
тиру в Южно�Сахалинске
(р�н Дома быта, «хрущевка»,
смежные, капремонт, расши�
ренный балкон, горячая вода,
частично меблированная).
Тел. в Южно�Сахалинске
43�01�83, сот. 8�914�747�20�18.

Предприятие реализует
шлакоблоки, полублоки,
блоки пр�ва линии «Ри�
фей», керамзитоблоки,
стеновые промышленные
панели 1,2х6 м (самораз�
бор). Изготавливает металл.
двери, решетки, заборы и
любые металлоконструк�
ции. Купит деревянные
поддоны размером 120х80
см, можно б/у. Тел. в Юж�
но�Сахалинске:  72�36�77,
42�34�01, 72�31�34.

лодки «Прогресс», «Казанка»,
«Амур», катер стеклопласти�
ковый «Ямаха�60»,  моторы;
аэросани 2�местные; отеч.
мотоциклы и з/ч; бензопилы
(з/ч, ремонт); мотопомпу,
электроды. Тел.: (4242) 43�24�85,
40�69�98.

Акция! Пакля ленточ�
ная льняная, гвозди – от
46 руб./кг (до 300 мм), са�
морезы до 300 мм, кре�
пеж, огнебиозащита,
пропитка, лак для срубов.
Тел.: 47�77�45, 25�20�19
(сот.). www.252019.ru

* * *
земельный участок 20 соток в
пл. р�не Хомутово. Тел. 8�962�
125�79�58.

Сдают
двухкомнатную квартиру в г.
Холмске на длительный срок
(4�й этаж 9�эт. дома, район
морвокзала, меблированная).
Тел. в Южно�Сахалинске
43�01�83, сот. 8�914�747�20�18.

Усл и
Грузоперевозки по области

и городу. Тел. 270�270 (сото�
вый).

Черепанов Виталий Ва�
сильевич: коррекция ал�
когольной зависимости.
Тел. в Южно�Сахалинске:
29�08�59, 77�13�02, 29�85�16.

Грузовые перевозки по го�
роду и области. Тел. в Южно�
Сахалинске 77�22�97.

Организация выполняет
по Сахалинской области
следующие работы: бурение
скважин различного назна�
чения; ремонт скважин с за�
меной водоподъемного обо�
рудования; оформление
проектной документации.
Луговое, ул. Северная, 5. Тел.:
44�6�888, 28�16�10 (сот.).

Сантехнические, свароч�
ные, кафельные работы.
Тел. в Южно�Сахалинске
72�51�23, сот. 8�924�191�55�05.

Г. Красногоров (второй слева) на площади Славы в Южно�Сахалинске. В центре – Герой Со�
ветского Союза Г. Светецкий. 1985 г.

«ЗНАЙТЕ НАШИХ!»
Ветераны, что называется,

до сих пор в строю. Активно
участвуют в мероприятиях го�
родского клуба «Фронтовик»,
бывают в школах, на встречах
с молодежью. В мае мне дове�
лось побывать на встрече с
В. Гавриловым в библиотеке
№ 7 областного центра, где ве�
терана встречали домашними
пирогами и чаем. В беседе, ка�
кую он повел с подростками,
выяснилось, что о войне на
Сахалине они знают мало. Тем
интереснее было послушать
бывшего фронтовика.

Вячеславу Васильевичу ис�
полнилось семнадцать лет,
когда в декабре сорок третье�
го его призвали в армию. В
Дербинском (Тымовское) он
окончил школу снайперов.
Но на передовой фактически
действовал как разведчик пер�
вого батальона 157�го стрел�
кового полка 79�й стрелковой
дивизии.

Полк располагался на Па�
левских высотах. Оборонные
работы, тактические учения,
марш�броски, изучение веро�
ятного противника, подъемы
по тревоге – все это пригоди�
лось красноармейцам, когда
пришел август сорок пятого и
на деле нужно было доказы�
вать, чему они научились.

– В ночь с 8 на 9 августа наш
полк был поднят по тревоге,
– рассказывает Вячеслав Ва�
сильевич. – Перейдя границу,
мы встретили упорное сопро�
тивление. Особенно тяжело
далось взятие высоты Хаппо.

Горы Хаппо и Футаго на Ха�
рамитогских высотах пред�
ставляли главную полосу обо�
роны противника, которая
проходила севернее Котона
(Победино). Дорогу к ним пе�
рекрывала форт�застава Хан�
даса, один из японских опор�
ных пунктов, приспособлен�
ных для ведения круговой
обороны. Она была обнесена
земляным валом, противо�
танковыми рвами и загражде�
ниями из проволоки, укреп�
лена железобетонными дота�
ми.

Рвы заваливали бревнами с

И ныне в строю
К 65-летию Победы

Южносахалинцы Вячеслав Васильевич Гаврилов, Георгий
Александрович Красногоров и Иван Максимович Тарасенко в
конце августа отправляются в поездку в Смирныховский район,
в места, где воевали, на празднование 65�й годовщины со дня
победы над милитаристской Японией. Ведь никто еще не отме�
нял Указ Президиума Верховного Совета СССР от 1945 года об
объявлении 3 сентября Праздником Победы.

помощью танков Т�34 и таким
образом продвигались дальше.
Для взятия узла обороны Хап�
по сформировали сводный от�
ряд, в составе которого воевал
и Вячеслав Гаврилов. Коман�
довал отрядом старший лейте�
нант С. Т. Юдин. 16 и 17 авгус�
та отряд, зайдя в тыл врага,
штурмом овладел укрепления�
ми. За эту операцию команди�
ру было присвоено звание Ге�
роя Советского Союза.

Вячеслав Васильевич свою
медаль «За отвагу» получил за
выполненное задание по вос�
становлению зуммерной связи.

В 2005 году вместе с журна�
листами японской телекомпа�
нии Эн�Эйч�Кэй он побывал
не где�нибудь, а на высоте Хап�
по. Наши военные по карте
определили, где она находится,
и согласились доставить их
туда на вездеходе. На сопке еще
сохранились мощные железо�
бетонные доты, наполовину
засыпанные землей.

– И как вам удалось выбить
отсюда императорских солдат?
– не переставали удивляться
тележурналисты.

– А вот так! Знайте наших! –
отвечал им ветеран.

БОЙЦОВСКИЙ
ХАРАКТЕР

На встречах с учащимися
школы № 8 областного центра
Г. Красногоров обязательно
рассказывает о том, как учил�
ся в школе Александровска�
Сахалинского и посещал раз�
личные кружки. Мальчишкам
военной поры особенно нра�
вились занятия по стрелково�
му делу.

В ноябре сорок четвертого
Георгия Александровича при�
звали в армию. После месячно�
го карантина он попал в 3�й
взвод разведки 7�й роты 165�го
стрелкового полка. Команди�
ром взвода был лейтенант И. И.
Потемкин. На лыжах бойцы
уходили в зимние лагеря, что
располагались в двадцати ки�
лометрах от Онор, приобрета�
ли навыки ведения разведки в
зимних условиях.

Летом строили оборонитель�
ные сооружения у погранич�

ных высот. Туда�то 7 августа и
был направлен взвод Потемки�
на в составе чуть более сорока
бойцов. Он входил в сформи�
рованный разведотряд под ко�
мандованием Д. С. Трегубенко.
В ночь с 8 на 9 августа взвод
первым перешел границу в
районе заставы «Брусничная».
Это 50�я параллель. Сюда каж�
дый год приезжают ветераны и
фотографируются у памятной
стелы.

Погода была пасмурной, мо�
росил дождь, и был плотный
туман. Где короткими перебеж�
ками, где ползком по мокрой
траве бойцы вышли в район
японского полицейского поста
высоты Рыжей, углубившись в
тыл противника на четыре ки�
лометра. Для японцев, когда
ночной туман рассеялся, ока�
залось полной неожиданнос�
тью увидеть красноармейцев.
Завязался бой. Это был первый
бой Георгия Красногорова, в
котором не обошлось без по�
терь со стороны разведчиков.

А впереди ждали Харамитог�
ские высоты. С разных направ�
лений к ним подходили полки.
Массовый героизм при захва�
те высот, как известно, прояви�
ли бойцы второго батальона
капитана Г. Г. Светецкого из
165�го стрелкового полка.

Несмотря на то, что высоты
были основательно укрепле�
ны, оборона противника име�
ла и слабые места. Считая не�
преодолимыми болотистые
места вдоль реки Поронай,
японцы не имели там опорных
пунктов. А наши разведчики
проходили по болотистой ме�
стности, глубоко проникая в
тыл врага.

– Однажды мы остались без
НЗ, – рассказывает Георгий
Александрович. – По рации
передали в штаб свои коорди�
наты. С самолета нам сброси�
ли два мешка с продоволь�
ствием. Один угодил в реку.
Японцы его выловили и заб�
рали себе. Пришлось отби�
вать. Сухари в первую очередь
давали раненым.

 С военным делом Г. Крас�
ногоров не расстался и пос�
ле войны. Сначала работал в
Александровском военкома�
те, затем в производствен�
ном управлении сельского
хозяйства облисполкома на
должности инструктора по
гражданской обороне. Ныне
бойцовский характер он про�
являет, отстаивая в админи�
страции право ветеранов
Южно�Сахалинска на бес�
платный проезд в обще�
ственном транспорте.

ДОРОГАЯ МЕДАЛЬ
В августе крайне проблема�

тично застать дома И. Тарасен�
ко: он или на рыбалке, или со�
бирает грибы�ягоды, или на
даче с супругой. И все же в один
из выходных дней удалось по�
гостить у него в Соловьевке. За
лето он отдохнул, загорел и те�
перь полон сил, чтобы отпра�
виться в поездку по местам
боев.

За время службы в армии с
мая сорок второго по август
сорок пятого Иван Максимо�
вич был и рядовым 157�го
стрелкового полка на Палевс�
ких высотах, и связистом
695�го отдельного батальона
связи в Дербинском. Сейчас
ему чаще вспоминаются под�
робности солдатского быта.
Например, как вырезал из де�
рева шахматные фигуры. Из
березы – белые, из ольхи –
желтые. Потом с командиром
взвода играли в шахматы.

В начале августа поступил
приказ получить боевое снаря�
жение. Кабельно�телеграфная
рота, в которой служил Иван
Максимович, была на конной
тяге. Погрузили они свое иму�
щество на повозки и тронулись
к границе по грунтовой доро�
ге. Она вся была забита войс�

ками. Пришлось бросить по�
возки, а провода и телефоны
нести на себе.

– Подошли к Харамитогс�
ким высотам, – делится вос�
поминаниями ветеран, – око�
пались вправо от дороги. По�
зади нас остановились мино�
метный полк и гаубичная ар�
тиллерия. Тридцать минут
вели огонь. Потом еще
столько же. Мы проложили
связь от штаба до полков.
Снарядами обрывало прово�
да. Пришла моя очередь вос�
становить их. Я вылез из око�
па и, взяв в руки конец про�
вода, побежал. Японцы стре�
ляли по мне из винтовок, по�
том из минометов. Мины у
них маленькие, летят вверх.
Поэтому считай до двух раз и
сразу ложись. Связь была вос�
становлена.

Ночью их снова обстреляли
из двух огневых точек, остав�
шихся у рва. К тому же вся
сопка была изрыта подземны�
ми ходами. Японцы появля�
лись по ночам и вырезали на�
ших солдат. Уходя, взрывали
за собой эти норы. Однако к
исходу 18 августа с укрепрай�
оном было покончено. Но
кровопролитные бои за осво�
бождение юга Сахалина про�
должались еще до 25�го.

После демобилизации в
1947 году Иван Максимович
служил в пожарной части
№ 1 областного центра. Еще
до войны увлекался фотогра�
фией. А после войны любил
снимать первомайские де�
монстрации и дворовые праз�
дники пятидесятых годов, ук�
ромные уголки южно�саха�
линского парка. Несколько
его фотографий есть в книгах
сахалинского краеведа С. Фе�
дорчука.

Иван Максимович особо
дорожит медалью «За победу
над Японией». Как, впрочем,
и Георгий Александрович,
Вячеслав Васильевич и другие
участники войны на Сахали�
не. Более 3700 воинов�осво�
бодителей были награждены
орденами и медалями. Име�
нами героев названы населен�
ные пункты области – Смир�
ных, Леонидово, Буюклы,
Чапланово, Вилково...

В районе села Рощино, в
шести километрах от 50�й па�
раллели, сохранились остатки
японской форт�заставы Хон�
до, запиравшей единствен�
ную дорогу на юг. 28 августа
молодежь Смирныховского
района покажет здесь истори�
ческую реконструкцию взя�
тия заставы. Японских солдат
будут играть юноши�корей�
цы. Что из этого получится,
фарс или просто игра, уви�
дим...

Д. ТАИТОВА.

В детской музыкальной
школе Углегорска члены ме�
стной общественной орга�
низации «Центр «Радонеж»
провели презентацию ново�
го поэтического сборника
своей землячки Нины Кон�
стантиновны Чернышовой.

«Преодоление. Путь к со�
вершенству» – так называет�
ся ее третья книжица. Две
других – «Если в сердце
свет» и «Солнцу навстречу»
– были изданы работниками
центральной районной биб�
лиотеки. Все сборники тема�
тически связаны друг с дру�
гом. Они – о вере, надежде
и любви, чистоте помыслов
и радости бытия. А еще о ду�
ховном зрении, о мужестве
жить и умении прощать.

Автор стихов – светлый
человек трудной и удиви�
тельной судьбы. Родилась
Нина Константиновна в
1933�м, рано осталась сиро�
той. Уже в школьные годы
практически ничего не виде�
ла из�за больших проблем со
зрением. Тем не менее окон�
чила три учебных заведения
и более 30 лет учительство�
вала, преподавая русский
язык в школе. Желая приоб�
щить детей к культуре, она
самостоятельно обучилась
основам музыки, стала иг�
рать на фортепиано, а затем
решилась преподавать музы�
ку детям.

На восьмом десятке лет Н.
Чернышова начала писать
стихи – пережитое, прочув�
ствованное, сокровенное
вылилось в рифмованные
строки. В них нет уныния,
безнадежности, жалоб на
судьбу. Это светлая, жизне�
утверждающая лирика в дар

М жество жить
Рядом с нами

людям, быть может, пережи�
вающим личную трагедию
или находящимся в поиске
духовной точки опоры.

И первые отзывы читате�
лей подтверждают это.
«Ваши стихи многогранны, с
одной стороны – заставляют
глубоко взглянуть в себя и
оценить со стороны свои по�
ступки, а с другой – помога�
ют найти пути и выходы из
трудных ситуаций. Здоровья
Вам на жизненном пути и
нового творчества! Роман
Паничев». «Выстраданные,
но светлые и чистые стихи о
главном! Спасибо. Е. Тиш�
кина». «Стихи Нины Кон�
стантиновны учат добру, ко�
торого так не хватает в со�
временном рыночном обще�
стве, воспитывают в людях
бережное отношение ко все�
му, что нас окружает. Что
может быть лучше?! Шапо�
валова».

На презентации нового
сборника углегорцы читали
стихи Н. Чернышовой, зву�
чала музыка, демонстриро�
вались слайды – автор сти�
хов провела викторину.

Если первых книжек выш�
ло считанное количество эк�
земпляров, то «Преодоле�
ния» напечатано 175. По же�
ланию автора часть тиража
передана в библиотеки,
больницы, лечебницы, мес�
та заключения.

Появлению на свет ново�
го сборника стихов и его
продвижению к читателям
помогла руководитель об�
щественной организации
«Центр «Радонеж», член
правозащитной организа�
ции Людмила Самсонова.

Л. СТЕПАНЕЦ.

Российские законодатели в
последние годы огородили
людей бизнеса частоколом за�
щитительных документов, и
проникнуть за него контроли�
рующие органы смеют теперь
раз  в три года, а чаще – только
по жалобам и заявлениям
граждан, и то лишь с разреше�
ния прокуратуры. И основа�
ния для такого разрешения
требуются весомые, то есть
должна существовать реаль�
ная угроза здоровью и жизни
людей.

Поводом к внеплановой
проверке южно�сахалинского
супермаркета «Елань» ООО
«Корсар» послужили как раз
такие серьезные обстоятель�
ства: в одной из семей Боль�
шой Елани после употребле�
ния продуктов из этого супер�

За ними лаз да лаз н жен
Чем нас ормят

маркета случилось инфекцион�
ное заболевание. Оказалось, что
звоночки о недобросовестнос�
ти продавцов супермаркета
были и раньше, туда не раз воз�
вращали прокисшие салаты,
несвежие морепродукты, сыр с
остатками срезанной плесени.
«А куда же смотрели люди, ког�
да покупали все это?» – спро�
сит дотошный читатель. Да вот
смотрели�смотрели, но не виде�
ли на упаковках с купленной
продукцией дат изготовления и
расфасовки. В этом же супер�
маркете, сообщила заявитель�
ница, по сниженным ценам
торгуют просроченными пече�
ньями, творожками, йогуртом.

Специалисты управления
Роспотребнадзора во время про�
верки выявили многочислен�
ные нарушения обязательных

требований, предъявляемых к
торговле продуктами питания:
здесь продавали товар с просро�
ченным сроком годности, не�
правильно хранили продукты,
торговали ими без маркировки,
дающей полную и достоверную
информацию о товаре, не со�
блюдали правил товарного со�
седства. На предприятии нет
программы производственного
контроля, не проводятся лабо�
раторные исследования.

В общей сложности было заб�
раковано 31 наименование про�
дуктов.

Специалисты управления
Роспотребнадзора проверили и
работу кондитерского и кули�
нарного цехов ресторана «Сай�
гон» того же ООО «Корсар»,
поставляющих продукцию в
супермаркет «Елань». И тоже

обнаружили нарушения  в
приготовлении и хранении
кондитерских изделий и сала�
тов, в использовании и обра�
ботке инвентаря и т. д.

Материалы проверки на�
правили в суд, он вынес реше�
ние о временной приостанов�
ке деятельности кулинарного
и кондитерского цехов ООО
«Корсар» на 60 дней. А по на�
рушениям, обнаруженным в
супермаркете «Елань», состав�
лено три протокола об адми�
нистративных нарушениях и
выдано предписание об устра�
нении недостатков.

Случай, о котором сообщи�
ла пресс�служба управления
Роспотребнадзора, вопию�
щий. Но исключение ли это из
правил?

Н. ПЕТРОВА.

– Про эти острова (Куриль�
ские) никто ничего не знает в
Китае, – заявил Лу Юйгуан,
известный журналист из Под�
небесной. – Я должен расска�
зать своим согражданам о Ку�
рильских островах и показать,
как здесь живут люди.

Такую задачу поставила
гонконгская телекомпания
«Феникс» перед китайским
журналистом, отправляя его
на Кунашир.

Это будет документальный
фильм�знакомство граждан
КНР с южными Курильскими
островами. Журналист Лу пла�

В адре – К нашир
Китайс ий ж рналист снял до ментальный фильм о южных К рилах

нирует показать природу Куна�
шира, быт местных жителей,
претворение в жизнь федераль�
ной Курильской программы.
Он записал много интервью с
руководителями Южно�Ку�
рильского городского округа и
простыми жителями.

Сам сорокалетний господин
Лу хорошо знаком с Россией и
странами СНГ, он работает в
московском офисе телекомпа�
нии. Освещал первую и вторую
чеченские войны, события в
Южной Осетии. Во время вто�
рой чеченской был даже ранен.
Вел репортажи со многих мо�

рей России, рассказывая о во�
енно�морском флоте РФ.

Представительства «Феник�
са» работают по всему миру –
в Париже, Лондоне, Будапеш�
те, Багдаде, Нью�Йорке и Ва�
шингтоне. Телекомпания
очень влиятельна в Китае. К ее
мнению прислушивается и
правительство, и большой биз�
нес. Господин Лу надеется, что
после выхода в эфир часового
документального фильма о
южных Курилах наметится по�
лезное сотрудничество между
китайским и российским биз�
несом на Курилах.

Правда, по словам китай�
ского журналиста, в Гон�
конге японский МИД через
своего представителя уже
сделал официальное заяв�
ление китайскому МИДу о
том, что присутствие на
«северных территориях»
Японии китайского кор�
респондента нежелательно.
Сам Лу Юйгуан считает, что
«Китай – свободная страна,
и право телекомпании бы�
вать в тех местах планеты,
где мы считаем необходи�
мым».

С. КИСЕЛЕВ.
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Кроссворд
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Земля, которую не выбирают. 8.

Древнегреческий философ�киник, по преданию, живший в
бочке. 11. Холодное оружие для рукопашной. 12. Рожон – это
как раз он и есть. 13. И пряность, и яблочный сорт. 14. Актер
и режиссер, поставивший фильмы «Москва слезам не верит»,
«Любовь и голуби» и другие. 15. Вместилище для монет, обыч�
но в виде свиньи. 18. Крайний беспорядок, неразбериха. 20.
Нет выхода. 21. Ночная птица и человек такой. 22. Намечен�
ный порядок действий. 24. Задумчивый бес с картины Врубе�
ля. 25. То, что пьяному по колено. 29. Матросский танец. 30.
Часть спиннинга. 31. Юбка коренного шотландца. 33. Плит�
ка для отделки печей, стен. 36. Едкая жидкость, применяе�
мая в химии, медицине, фотографии. 37. Игра с деревянными
шарами и молотками. 38. Ручные очки.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Серый разбойник и санитар леса. 2.
Классик французского детектива. 3. Продуктовая норма. 4.
Объект, предмет слепого поклонения. 5. В нем живут уже мно�
го лет Ю. Стоянов и И. Олейников. 6. Добрый крокодил из
мультика. 9. Переносной зенитно�ракетный комплекс.

10.Герой Советского Союза, повторивший подвиг А. Матросо�
ва на о. Шумшу. 16. Эрмитаж, Лувр, Прадо и им подобные. 17.
Завзятый лентяй. 19. В него посвящают священнослужителя.
21. Эта рыбина заглотит и гусенка. 23. Инструмент для худо�
жественного выпиливания. 26. Сорт сыра. 27. Музыкальный
инструмент, певший в руках Н. Паганини. 28. Броня краба,
черепахи и т. п. 32. Знак морзянки. 34. Воинское подразделе�
ние в составе батальона. 35. «Чрево Парижа» – его рук дело.
36. Несет сивая кобыла.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,
ОПУБЛИКОВАННЫЙ 18 АВГУСТА

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Конокрад. 8. Бодрость. 9. Агрессор.
10. Одеколон. 12. Антракт. 13. Пончик. 16. Мотель. 18. Комар.
20. Корсика. 21. Скотина. 24. Нэсси. 26. Кряква. 27. Ассоль. 28.
Поручик. 32. Дискобол. 33. Контекст. 34. Комбинат. 35. Скара�
бей.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Моргунов. 2. Колея. 3. Калоша. 4. Сол�
дат. 5. Лотос. 6. Стропило. 11. Трюмо. 14. Человек. 15. Красота.
16. Мортира. 17. Турнепс. 18. Кокон. 19. Рокки. 22. Искус. 23.
Кредитор. 25. Клейстер. 28. Провал. 29. Крошка. 30. Акиба. 31.
Чекан.
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РАНОВАТО
ПОСЕДЕЛ

Сыну 24 года. У него стали
седеть волосы, от чего парень
очень комплексует. В чем при�
чина раннего седения и можно
ли остановить этот процесс?

В. РОЗАНОВА.
Долинский район.
Ответить однозначно не по�

лучится, так как причин может
быть несколько, пояснили спе�
циалисты областного кожно�
венерологического диспансе�
ра. Парню обязательно нужно
побывать на приеме у врача�
дерматолога. В этом возрасте у
человека не должны седеть во�
лосы. Ответить на вторую часть
вопроса о том, можно ли оста�
новить этот процесс, заочно
также не получится. Все зави�
сит от причины, вызвавшей из�
менение цвета волос. Бывает,
что на фоне микротравм голо�
вы волосы начинают терять
пигментацию, попросту обес�
цвечиваются (а не седеют). Это
корректируется. В общем, за
ответами на ваши вопросы – к
специалисту.

Иногородних в областном
кожвендиспансере (он нахо�
дится рядом с областной
больницей) принимают, как
правило, в тот же день. Мож�
но предварительно позвонить
в регистратуру (тел. 55�65�12)
и отложить талон за несколь�
ко дней до приема.

УВОЛЕН
ТАК УВОЛЕН

Собираюсь уволиться с ра�
боты. Какие есть законные ос�
нования для того, чтобы не от�
рабатывать положенные две
недели?

Е. С.
г. Южно�Сахалинск.
По закону гражданин дол�

жен известить руководство о
своем намерении уволиться
не позднее чем за две недели
до предполагаемой даты
увольнения и отработать эти
две недели. Однако законом
предусмотрены случаи, когда
человек может фактически и
не отрабатывать положенный
срок. К примеру, по соглаше�
нию между руководителем и
подчиненным расторгнуть
трудовой договор можно и
ранее этих двух недель. Далее.
Работодатель обязан уволить
и рассчитать подчиненного в
срок, о котором он просит,
если в силу определенных об�
стоятельств его дальнейшая
работа невозможна или зат�
руднительна (например, по�
ступление в учебное заведе�
ние, выход на пенсию, пере�
езд в другую местность), а
также в случаях нарушения
работодателем трудового за�
конодательства или условий
трудового договора (невыда�
ча в установленный срок зар�
платы, необеспечение нор�
мальных условий труда).

И КРАСИВО,
И ВКУСНО

Слышала о том, что мож�
но законсервировать помидоры
в желатине.  Подскажите, как
это сделать?

Н. НЕНАШЕВА.
с. Троицкое.
Банки с такими заготовками

еще и красиво смотрятся. Для
приготовления заливки из
расчета на литр воды потребу�
ется 3 ст. л. соли, 3 ст. л. саха�
ра,  а также по нескольку штук
лаврового листа, гвоздики, ду�
шистого перца горошком, по
желанию –  корица и 0,5 ста�
кана уксуса. Желатин (10 г)
предварительно замочите в
теплой воде на 30 – 40 минут.
На дно банки положите зон�
тик укропа, 2 – 3 дольки чес�
нока, заполните банку поми�
дорами. Приготовьте маринад,
остудите, добавьте в него раз�
бухший желатин, доведите до
кипения, но не кипятите. За�
лейте этим рассолом помидо�
ры, простерилизуйте банки 10
– 15 минут и закатайте.

АНЕКДОТ
В КОНЦЕ КОЛОНКИ

Отец советует сыну:
– Не женись в августе, сы�

нок, только в сентябре...
– А какая разница, пап?
– Что бы там ни говорили,

все�таки выиграешь месяц.

Коллектив Южно�Саха�
линской дистанции пути Са�
халинской железной дороги
– филиала ОАО «РЖД» вы�
ражает искреннее соболез�
нование родным и близким
по поводу безвременной
кончины

ЗАХАРОВА
Александра Кузьмича,

ветерана труда, ветерана
Великой Отечественной
войны, председателя пер�
вичной ветеранской органи�
зации Южно�Сахалинской
дистанции пути.

Коллектив ООО «Компа�
ния БИНОМ» выражает со�
болезнования старшему по�
мощнику капитана СТМ
«Вулканный» Логвину Ни�
колаю Юрьевичу по поводу
безвременной кончины его
жены

Валентины Борисовны.

Родные и близкие с глубо�
ким прискорбием сообщают
о кончине 20 августа на
85�м году жизни ветерана
Великой Отечественной
войны, ветерана труда

БАКЛАР
Николая Филипповича.
Панихида состоится 24

августа в 11  часов в Воскре�
сенском кафедральном со�
боре.
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